

ABSTRAK

Putri Atika Chairulia, *Implementasi Metode OSINT (Open Source Intelligence) dalam Jurnalisme Data pada Media Online Detik.com Jabar*

Berkembangnya kemajuan teknologi yang terjadi, kebebasan individu saat berbagi informasi secara *online* dan informasi *hoax* mudah dilakukan oleh siapapun. Penyebaran informasi *hoax* dapat dikurangi dengan jurnalisme data. Hadirnya metode OSINT yang dapat dimanfaatkan dalam pencarian data valid di ruang publik *online* dengan mudah. Tersedianya banyak sumber dan alat OSINT yang membantu dan mempercepat proses kerja jurnalistik dalam pencarian, penganalisisan, dan penyajian data menjadi sebuah berita. Metode OSINT sudah banyak diterapkan pada media online di Indonesia, seperti *Narasi TV* dan *Detik Jabar*.

Tujuan penelitian ini dilakukan agar dapat memahami proses implementasi metode OSINT dalam jurnalisme data pada media *online Detik Jabar*, yakni proses pengumpulan data menggunakan metode OSINT, proses penganalisisan data OSINT, dan keputusan serta proses penyajian data OSINT sehingga menjadi produk jurnalistik yang unggul.

Peneliti menggunakan konsep penelitian yang berfokus pada implementasi, *open source intelligence* (OSINT), jurnalisme data, dan media online dengan teknik pengumpulan data seperti wawancara secara dalam, observasi lapangan, dan dokumentasi dengan tiga informan dari jurnalis Detik Jabar.

Pendekatan yang digunakan untuk menjelaskan jawaban topik penelitian adalah pendekatan kualitatif dan metode penelitian deskriptif. Metode ini digunakan untuk menjelaskan fenomena sosial dengan menggunakan bermacam variabel penelitian yang saling terkait.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dalam pengimplementasian metode OSINT dalam jurnalisme dapat dibagi menjadi tiga tahap. Tahap pertama melakukan proses pengumpulan data yakni adanya teknik OSINT, sumber data OSINT, Alat OSINT, dan jenis data yang dikumpulkan. Tahap kedua yaitu proses penganalisisan data yaitu pengolahan data dan verifikasi data. Tahap akhir merupakan keputusan dalam penyajian data OSINT yakni menampilkan berita dengan adanya nilai *proximity*, interpretasi yang mudah dipahami, perkembangan *traffic*, dan hasil penyajian berita berupa tulisan, foto, video, atau visualisasi data.

Kata Kunci : Implementasi, Jurnalisme Data, Media Online, Open Source Intelligence (OSINT), Detik Jabar